

Le chevalier guignette

Actitis hypoleucos

Description

Le chevalier guignette est un limicole, c'est à dire qu'il fait parti des oiseaux ayant de longues pattes dénudées, on parle d'échassier. Il est de petite taille, on le distingue des autres oiseaux grâce à sa silhouette courbée/penchée lorsqu'il marche et lorsqu'il se pose au sol. Il ressemble, à s'y méprendre à une bécasse ou un chevalier. Le dessus du corps est marron alors que le dessous est blanc.

Habitat

Cette espèce est associée à la zone paléartique du globe terrestre (de l'ouest de l'Europe/Afrique du nord jusqu'au Japon/ extrême est de la Russie). En Europe et en France, c'est un oiseau qui niche dans les cours d'eau à « lit mobile », on peut aussi le retrouver dans des marais, estuaires ou encore côtes maritimes.



Alimentation

Il se nourrit de larves et d'insectes, de petits crustacés ainsi que de mollusques. Il lui arrive parfois de consommer des végétaux mais cette forme d'alimentation est marginale.

Reproduction

La période de reproduction s'étend d'avril à juillet. Le chevalier construit son nid à l'écart des cours d'eau sur un sol sec avec la présence de végétaux.

Menace

Sur la liste 2016 de la liste rouge UICN, en France métropolitaine, le chevalier guignette est quasi-menacé.

Protection

D'après l'arrêté du 29 octobre 2009, art.3, il est interdit de détruire les œufs ainsi que les nids et de perturber intentionnellement cette espèce.

Illustration : ©Stéphane Vallée

Sources : https://inpn.mnhn.fr/fichesEspece/EspecesEauDouce/Chevalier_guignette-A.hypoleucos.pdf

https://inpn.mnhn.fr/espece/cd_nom/2616/tab/fiche

